

## Communiqué

### *Naissance au ciel de l'Archevêque Gabriel de Comane*



*Mémoire éternelle !*

*Le Christ est ressuscité ! En Vérité, Il est ressuscité !*

**Paris le 26 octobre 2013** --- Elu à la tête de l'Archevêché des Eglises Orthodoxes Russes en Europe Occidentale (Exarchat du Patriarcat Œcuménique) en 2003, Son Eminence l'Archevêque Gabriel de Comane (+1946-2013) a été l'évêque diocésain de l'Archevêché jusqu'en janvier 2013, date à laquelle il avait demandé sa mise en retraite pour raison de santé.

Au-delà de tout, mais aussi de son courage à affronter la maladie avec discernement et joie, ce qui restera dans la conscience et la mémoire de l'Eglise, ici et maintenant, c'est l'image du Bon Pasteur qui a su toujours donner de sa personne avec vivacité, élan, émotion et convivialité, pour que la parole de l'Evangile soit écoutée et entendue avec joie dans la société d'aujourd'hui.

Les évêques orthodoxes de France s'associent au deuil de tous les clercs et laïcs de l'Archevêché, et adressent à Son Eminence le Métropolitain Emmanuel, Exarque temporaire, Gardien du Siège archiépiscopal et Président du Conseil de l'Archevêché, et à travers lui à l'ensemble des orthodoxes de France et en Europe Occidentale, les plus sincères et fraternelles condoléances.

Les paroles de Son Eminence l'Archevêque Gabriel, dans sa dernière lettre pastorale aux fidèles de l'Archevêché à l'occasion de son départ en retraite, restent pleinement d'actualité aujourd'hui, et constituent pour nous tous un véritable testament-message, un message d'espérance, d'amour et de liberté en Christ :

-----  
**AEOF**

*Instance de coordination et de représentation de l'épiscopat orthodoxe canonique en France - Siège 7 rue Georges Bizet, 75116 Paris*

[www.aeof.fr](http://www.aeof.fr)

# ASSEMBLEE DES EVEQUES ORTHODOXES DE FRANCE

*« Voici donc venu le moment de me séparer de vous. Comment vous exprimer tout ce que j'ai sur le cœur ? Je suis persuadé que mon départ répond à la volonté de Dieu et qu'avec l'aide du Seigneur il constituera un bien tant pour vous que pour moi. Par-delà les tribulations de toutes sortes, gardez toujours confiance et espérance dans la Parole de Dieu qui est le gage de notre salut et l'affermissement de notre Eglise. La liberté de l'Eglise et l'universalité de la foi orthodoxe sont les deux trésors que j'ai cherchés à conserver, à l'exemple de mes prédécesseurs à la tête de cet Archevêché. Et cela, pour nous permettre de nous concentrer sur ce qui, aux yeux des disciples du Christ, doit constituer l'« unique nécessaire » : « Cherchez le Royaume de Dieu et Sa justice », comme nous le commande le Seigneur lui-même (Mat 6,33). Ma dernière parole sera pour vous demander de garder votre amour et votre unité. C'est là le trésor le plus précieux de notre Eglise. Daigne le Seigneur « vous donner un esprit de sagesse » et « illuminer les yeux de votre cœur pour vous faire voir quelle espérance vous ouvre son appel » (Eph 1, 17-18).*

Les évêques orthodoxes de France demandent à tous les orthodoxes de France de prier avec ferveur pour le repos de l'âme de feu Son Eminence l'Archevêque Gabriel de Comane.

Mémoire éternelle !

-----  
--- Contact Presse AEOF ---

*Carol Saba – Responsable de la Communication*

**Tel : + 33 (0) 6 20 18 46 77 --- Email : [contact@aeof.fr](mailto:contact@aeof.fr)**  
-----

-----  
**AEOF**

*Instance de coordination et de représentation de l'épiscopat orthodoxe canonique en France  
Siège 7 rue Georges Bizet, 75116 Paris  
Site : [www.aeof.fr](http://www.aeof.fr) --- [contact@aeof.fr](mailto:contact@aeof.fr)*